



## DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos).

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS  
EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración  
Moncada, 13  
Precio de suscripción  
1 peseta al mes  
 Toda la correspondencia al Director.

Año X

Viernes 15 de Junio de 1900

N.º 2693

### DE ACTUALIDAD

No podían enumerarse los artículos que la prensa periódica de Europa, América y diferentes regiones de Asia y Africa, han dedicado á anatematizar la soberbia é injustificada conducta de la odiosa Albión en su campaña contra las repúblicas sudafricanas. Este proceder trae sin duda alguna á la memoria y le es perfectamente adaptable, el fratricidio consumado por el avaro y repulsivo Caín contra el desinteresado y bondadoso Abel. Tal horrendo crimen no quedó impune y la Divina Justicia castigó condignamente el bárbaro atropello: pues bien, si las noticias que facilita la prensa relativas á la guerra que con cinismo inaudito sostiene la Gran Bretaña, son favorables á los instintos que á ésta le guían y se acercase el momento de la consumación de todas las concupiscencias, y resultara triunfante la ley de la fuerza, conculcados los más sagrados derechos y contrariadas las justas aspiraciones de casi todas las criaturas que pueblan la tierra ¿por qué no hemos de esperar que sobrevenga la maldición del Cielo, para que la satánica soberbia y la insaciable avaricia del torpe y descreído pueblo inglés queden castigadas?

Todavía no llegó la última hora en el reloj de la existencia de las heroicas repúblicas, sudafricanas, y ya se advierten sinestros fulgores de un sombrío é inmediato porvenir para la procaz Albión. Así, la conciencia uni-

vertal la rechaza, las naciones se preparan y alguna de estas bien orientada, trata de disponer el campo donde quizás encuentre su tumba la aurora de los males que al mundo aquejan, pues, ¿quién más que Inglaterra tiene esparcidos y fomentados por todas partes los errores religiosos? ¿quién más que ella tiene materializadas muchas gentes y reducidas al estado de abyección, para alcanzar sus péfidos propósitos?—Espanto causa el considerar la suerte que cupiera á la humanidad, si llegase á preponderar un pueblo y una raza de condiciones tan abominables.

La indignación se apodera del animo y se hace enrojecer el rostro, al recordar los reprobados medios de que en todo tiempo se ha valido y puso en práctica esta nación, para llegar hasta el día, haciendo alarde de un poder creado, por consecuencia, entre tinieblas, pero que todo el mundo hoy conoce y con sobradísima razón conviene en destruir.

### Escena religiosa

Nido de blancas plumas, semejava el convento de San Telmo, rodeado de flotantes ramas que caían como adormecidas por el mágico influjo de la religión, embriagador aroma que se desprendía de aquella morada santa, habitada por esos ángeles de la creación que atesoran la riquezas de los cielos y las difunden con bienhechora mano por los tristes senderos de este mundo. La capilla profusamente iluminada y adornada con riquísimos damascos

que se desprendían de las cornisas, formaban un conjunto sorprendente, encantador.

Centenares de personas se habían agrupado en el templo ávidas de presenciar aquella ceremonia que presto había de tener efecto, esperando contemplar aquel rostro de Angel que se había de ocultar tras las turradas celosías del claustro para consagrarse eternamente á Dios, único amor que llena el vacío de los corazones amantes.

Bello contraste ofrecía el modesto y deslucido traje de los aldeanos, al brillo de las luces que hacía resaltar el rico y sedoso de los señores del gran mundo, que abandonando el bullicio del salón, habían asistido á tan solemne ceremonia.

Allí, en el altar Mayor, y en medio de dos venerables ancianos, destacábase la figura de una virgen novicia de rubia cabellera y sonrisa angelical, ataviada con el niveo y trasparente túl, emblema de pureza y virginidad.

Un coro de humildes monjitas formaba hermosa cadena con la novicia que en actitud reverente y sobrecogida por ese temor santo que la religión inspira se arrobaba en dulces y profundas meditaciones, contemplando con los ojos del alma aquel misterio que se iba á consumir.

A una respetable distancia, junto á una de las columnas del templo, distinguíase la figura de un joven de noble aspecto é indagadora mirada que ora se fijaba en los rozagantes objetos de arte que le rodeaban, ora en la humilde compostura de las religiosas como buscando entre sus espesos velos, un secreto que ansiaba descubrir..., y tras él veíase la demás gente que murmuraba tierna y ferviente plegaria. Momentos hacía que reinaba el más profundo silencio.

Ni el más debii suspiro, ni la más apagada respiración se dejaba escuchar.

Solo el perfume embriagador de las flores y el aromático incienso que saturaba el ambiente, daba vida y aliento á aquella piadosa muchedumbre, ávida de ver á la novicia que iba presto á dejar el mundo para vestir la blanca

vestidura de las vírgenes, azucenas que arroban y atraen riquísimas virtudes para el cielo.

En esta silenciosa actitud... cuando el alma parece reconcentrarse y se abisma en plácidos pensamientos, preludia el harmonium un cántico y gran número de voces frescas dulces como un coro de ángeles, resuenan, llenando el templo de dulcísima armonía.

El sacerdote revestido empieza la ceremonia: llena el incensario de confortante incienso y una nube espumada sale en forma de espiral, invadiendo de improviso el templo, y se difunde por las doradas naves, vivificando con su grato aroma á la multitud devota que anhelante aguardaba presenciar la tierna é conmovedora escena de la profesión.

Las voces cesaron de pronto: el sacerdote continuaba recitando las preces en voz queda; solo el harmonium se dejaba escuchar con ese acento que tiene de divino la música sagrada.

Masvallados los oyentes ante concierto tan sorprendente, y como admirados ante la devoción que inspira la sagrada ceremonia, olvidábanse embebidos en lo presente de cuanto más lisonjero y agradable les ofrecía el mundo remontándose en serias meditaciones, como mezcla de desespero y de indecible ternura, interrumpió la inspiración del organista; un sorondo rumor, producto de centenares de ayes entrecortados, arrancados á la muchedumbre sobrecogida, resonó por todos los ámbitos del templo.

Vueltas del inesperado sobresalto, y repuestos de la primera expresión de estupor, pudieron los fieles observar que, tras del grito aquel venía al suelo el cuerpo de un hombre. Era el joven misterioso de la columna.

Su rostro frío y lívido como un cadáver, su boca entreabierta y ojos inmóviles los ojos en la novicia dejaban adivinar toda una historia amorosa interrumpida por altos designios al golpe de espíritu que se aleja de la materia vil, á esas celestiales mansiones que Dios reserva para los escogidos.

Seguía el órgano preludiando him-

nos llenos de armonía, cuando de súbito, un grito aterrador, de una de esas inspiraciones de la gracia que tuercen los destinos de la criatura.

¡Consuelo! había gritado el joven en la exacerbación de su dolor al ver en un momento truncadas todas sus terrenales ilusiones.

Consuelo ya no existía... para el mundo. En la tierra quedaba el recuerdo de un acto heroico tomado al impulso de la divina vocación; y la que fué Condesa de Ervik había resurgido transformada en Sor María del Calvario.

Días desahuciosos en los diarios de la Corte. El Marqués de X ha ingresado en el noviciado de la Compañía siguiendo el alto ejemplo de una linajuda dama que acaba de profesar en el monasterio de San Talmo.

En la *Francia* Narciso Turco.

Tortosa 15 de Junio de 1900.

Perfiles

y borrones

Si D. Eduardo Gasset y Artime levantara la cabeza del sepulcro y viera formando en cuadrilla á su Rafaelito con el reaccionario Silvela!

Se volvería á acostar tan tranquilo y diría para su osamenta: Yo tal vez hiciera lo mismo.

Dejemos en paz á los muertos y repitamos el refrán: "El muerto al hoyo y el vivo al bollo."

Como si tuviéramos envidia al ministro que *extrema* la cartera de canales, etc.

El caso es que á *El Imparcial* con las glorias se le van las memorias y con el hartazgo que se da de fresas ministeriales parece se le sube el *zumo* á la cabeza sin darse cuenta de lo que escribe.

Que lo dijera un retrógrado obscurantista, que lo leyéramos en algún documento de la *Unión Nacional*, que lo oyéramos de labios de algún contribuyente, ó repatriado, no nos extrañaría, ni nos cogería de sorpresa.

Pero, dicho por el órgano de cámara del ministro de la Industria, Agricultura, Comercio, Obras públicas y obras hidráulicas, reviste excepcional importancia.

No salimos del asombro que nos produjo esta salida de tono liberal, esta confesión espantosa, esta condenación del régimen que defiende y patrocina el periódico aludido.

Los convencionalismos, las farsas, las mentiras, que han sido la base de nuestra vida pública.

Vamos, que á *El Imparcial* se le fué el santo al cielo con el viaje del ministro *langostino*.

Eso no lo confiesa, ni aunque lo aspen, un periódico que es y se llama *liberal*. Antes martir que confesor.

Para ese viaje y descubrimiento final pudo ahorrarse el periódico madrileño las alforjas, y los treinta y cuatro años de vida que lleva

trabajando como un negro para lograr la perra chica, la cartera con sabida y asegurar la tal vida pública, ó sea el liberalismo imperante.

Porque resulta, según propia confesión, que es un convencionalista, un farsante y un mentiroso.

Si otro se lo dijese, de seguro que se enfada.

Confesándolo él, debía sustituir su título por el de *convencionalista*, pues tiempo ha que nadie cree en sus imparcialidades.

¡Oh! ¡á cuánto obliga la fuerza de la gratitud.

Conste que por boca del propio cosechero nuestra vida pública, las cacareadas conquistas de la libertad, el sistema que nos rige, la férrea mano que nos oprime, todo cuanto constituye la vida liberal, la civilización moderna, el progreso y perfección que disfrutamos, tienen por fundamento y base los convencionalismos, las farsas y las mentiras.

Convencionalismos, farsas y mentiras que son las causas de nuestras desdichas.

O la madre del cordero, la sistema que nos trajo las gallinas y Gasset.

¡Venirnos ahora conque acatemos y amemos lo que se funda en tan inmorales fundamentos, es pedir imposibles!

No pedir á voz en grito una escoba para barrer tanta inmundicia, es complicidad, es contraer responsabilidad tremenda ante la historia.

Y ante la patria, que está harta de farsas.

Y ante la razón y la conciencia, que no transigen con nefandos convencionalismos.

Y ante Dios, que aborrece la mentira.

Mínimo.

Del Transvaal

Paris, 14.

Según telegramas recibidos en Londres, en el último combate ha tenido el general Methuen un muerto y 36 heridos.

Otro regimiento ha tenido también un encuentro con los boers, habiéndole resultado 36 muertos y 104 heridos, que han sido conducidos á los hospitales.

Los boers han capturado un tren en Stomberg.

Cerca de Bloenfontein han sido rechazados los boers por fuerzas del general Hunter.

Según dicen de Londres, ha sido rescatado el batallón británico que capturaron recientemente los boers.

En el último combate sostenido por fuerzas del general Buller, han tenido éstas 26 muertos y 126 heridos.

Comunican de los Estados Unidos que 3 000 mujeres han suscrito un mensaje de simpatía por los boers.

Tres mil boers han llegado á Curuman.

En Pretoria han sido puestos en libertad 3 500 soldados y 151 oficiales ingleses.

Los boers se han llevado consigo 900 prisioneros y se los hubieran llevado todos si la pronta llegada de los ingleses no hubiese frustrado sus planes.

CRONICA

En la Catedral tuvieron lugar ayer los Divinos Oficios con la pompa debida. El sermón fué digno de la reputación del señor Magistral. La procesión estuvo lucidísima cual pocos años hemos visto. Concurrieron los alumnos del Colegio de San José y San Luis, el Gremio de San Antonio, Cofradía del Santísimo Sacramento (con años 200 cofrades), jefes y oficiales de la plaza, Real Cofradía de la Cinta y el Clero y Cabildo, asistiendo de Pontifical el I. mo. Sr. Obispo. El Ayuntamiento cerraba la procesión con una banda de música. La fuerza de la guarnición dió los honores debidos á S. D. M.

Este año han sido portantes del patio, ofrecido por el Ayuntamiento, ocho individuos de la Cofradía del Smo. Sacramento.

La naciente Pía Unión de San Antonio de Padua, ha llevado á cabo la celebración del Novenario con tal brillantez que ya no es posible en esta ciudad hacerla con mayor suntuosidad. La concurrencia á todos los actos de la Novena, por mañana y tarde, ha sido numerosa y constante. El señor Obispo ha asistido algunos días.

El Rdo. D. Plácido Villarrubias, con su fogosa palabra, ha ensalzado las heroicas virtudes del humilde franciscano, á quien presentó como modelo á la actual sociedad, reina del orgullo y demás concupiscencias, que engendró el ángel rebelde y tan á maravilla propaga y defiende en nuestros días el mil veces maldito y condenado liberalismo.

Signan los paduanos con su celo y sacrificios la devoción al Santo Taurmaturgo, que ya cuidará éste de bendecir y hacer prosperar la asociación autoniana.

La Cámara Agrícola y el Gremio de labradores de San Antonio de esta ciudad nos han invitado á una reunión que tendrá lugar el domingo próximo á las 6 de la tarde en el local de la Cámara, para tratar de asuntos de gran interés para el país. Así reza la invitación.

Agradecemos la deferencia que se ha tenido con nosotros.

La salud de Su Santidad

Roma, 13.—Su Santidad se ha restablecido hasta el punto de bajar á la Basílica para bendecir la peregrinación de sus antiguos diocesanos de Perna.

El Cuerpo diplomático ha preguntado diariamente por la salud del Papa al Secretario de Estado, Monseñor Rampolla. Este ha telegrafiado el restablecimiento de Su Santidad á todos los Obispos y personajes del Extran-

jero que habían querido informarse de la salud del Pontífice.

Nuestro paisano el escultor Querol, ha sido obsequiado con un almuerzo en París.

En breve llegará á esta ciudad, para efectuar una revista, el general gobernador de esta provincia don Francisco Gómez de Solano.

Comunicau de Flix, que en la fábrica electro-química se rompió el cable de una grua, cayendo un cubo de 900 kilos de peso sobre un carretero, el cual quedó mortalmente herido según opinión del médico.

Por la secretaría de la junta provincial de Instrucción pública se remite al rectorado la permuta entablada por las maestras de Chiva de Morella y La Mata, respectivamente, doña Francisca Fontanet y doña Vicenta Lazaga.

Se vende

por defunción de su dueño D. José Pía y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la Plaza de la Constitución, N.º 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material é instrumentos en junto.

Informes en la Zapatería de Moroso, Plaza de la Catedral.—Tortosa.

Se alquila

el espacioso almacén que posee en su huerto, situado cerca de la estación del ferrocarril, la Sra. Viuda de don Ramón Borrell.

Razón: calle San Blas, 34, 1.º

Sección Religiosa

Día 16

Durante la Octava del Corpus, estará expuesto el Señor en la Catedral durante los Oficios de mañana y tarde, habiendo procesión todos los días antes de la reserva de la tarde que será á las 5.

En las iglesias de Religiosas de la Purísima, San Juan y Santa Clara, habrá también exposición por mañana y tarde en la Misa y rezo de la Comunidad.

En la iglesia de San Antonio, á las 7 de la mañana continúan los ejercicios del Mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús.

Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

Rosario á la Santa Cinta, á las 8 de la tarde.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Bajo la presidencia del Sr. D. Mariano Oiz se reunió el lunes el tribunal de la sección segunda con el jurado del partido de Gandesa para resolver si los tres procesados que habían sentados en el banquillo de los acusa-

dos son ó no responsables de los hechos que les imputan el Ministerio fiscal y la acusación privada, representados por el Sr. Greus y el letrado Sr. Valls, con el procurador Sr. García. Defiende á los procesados el letrado Sr. Castellarnau, con el procurador Sr. Peñarubia.

Entre nueve y diez de la noche del día 24 de Junio del año último, pasaban por la calle del Horno del pueblo de Villalba, Francisco Samper (a) Ros y otro vecino, cuando recibió el primero un palo y tres disparos de arma de fuego de tres sujetos que había apostados en la esquina, hiriendo al Samper en el vientre y en el brazo. Los agredidos huyeron, siendo perseguido el Samper hasta cerca de su casa, dándole los agresores tres puñaladas. El herido fué recogido por su propia mujer y otras vecinas que estaban tomando el fresco, siendo subido el Samper á su habitación, donde espiró sentado en una silla, sin tiempo de colocarle en la cama ni asistencia facultativa.

El fiscal de S. M., Sr. Greus, califica los hechos de homicidio y homicidio frustrado, con nocturnidad y confesión de los procesados.

El acusador privado Sr. Valls sostiene en sus conclusiones provisionales la calificación de asesinato y de autores á los procesados.

El defensor Sr. Castellarnau sostiene que de las diligencias sumariales no resulta que sean los procesados los autores de la muerte violenta de Samper.

A las 6'45 termina el examen de los testigos.

El Ministerio fiscal retira la acusación contra el Suñé y el Berengué.

El letrado Sr. Castellarnau anuncia que sostiene sus conclusiones provisionales.

El señor presidente pregunta si alguien del público quiere sostener la acusación contra el procesado Suñé, después de lo cual se dicta auto de sobreseimiento libre, mandando al jefe de la cárcel sea puesto en libertad el procesado, si no estuviera preso por otro delito.

Se concede la palabra al Ministerio fiscal para sostener sus conclusiones definitivas. Retira el Sr. Greus la acusación contra los procesados Suñé y Berengué, por estimar, no que no sean más ó menos responsables, sino por que no arroja datos suficientes la prueba, la cual resulta robustísima contra José Solé (a) Pichola, corroborada por la manifestación del testigo presencial, la viuda y otra mujer, y las mismas declaraciones del procesado, que dijo le había herido el interfecto, y que por esta misma conferencia se hace autor del delito, del que es indudable hay coautores, contra los cuales no existen indicios directos. Por eso concreta la acusación contra el Solé, para el que pide al jurado veredicto de culpabilidad por el delito de homicidio, con la agravante de nocturnidad.

A las 7'10 tarde termina el señor Greus su informe, suspendiéndose el acto.

A las 10'50 de la mañana continuó el martes el juicio, usando la palabra el Sr. Valls, cuyo letrado empieza su informe pidiendo, en nombre de la viuda del interfecto, veredicto de inculpatibilidad contra José Solé (a) Pichola y Ramón Berengué (a) Deu del

ermítá, acusación que sostiene convencido de que no da lugar á duda, según el resultado de la prueba, demostrando que el Berengué intervino en la muerte de Samper, como lo corroboran sus contradicciones y el que haya buscado esculpaciones.

El informe del Sr. Valls duró hasta las 11'30, á cuya hora se concedió la palabra al Sr. Castellarnau, quien niega que el Pichola fuese el matador de Samper, no por espíritu de oposición, sino porque tiene el convencimiento de la inocencia de sus defendidos, valiéndose de las mismas pruebas de que se ha valido el Ministerio fiscal y la acusación, y sosteniendo que faltan á la verdad las mujeres que dijeron haber oído de boca del interfecto que Pichola fuese su matador, lo cual se supo por deducción al saberse que el primero había sido también herido, lo cual no puede creerse en conciencia; y aún aceptando en último término las manifestaciones del testigo presencial, siempre resultaría que el Pichola sólo pegó con un palo, no resultando tampoco cargo alguno contra el Berengué.

A las 12'25 empezó el resumen el señor presidente, exponiendo todos los antecedentes al jurado, al que recomienda aparte venganzas y pasiones, y dicte veredicto sin hacer traición á su conciencia, al juramento que tiene prestado y á sus conciudadanos que esperan justicia.

De las 12'45 á la 1'30 estuvo reunido el jurado, dictando veredicto de inculpatibilidad á favor de los dos procesados.

En su vista la acusación privada pidió fuese sometida la causa á revisión, acordando el tribunal de derecho no haber lugar á ello.

NOTICIAS BREVES

Mediante oposición ha sido nombrado Canónigo de Jaén, el Dr. Don Aurelio Sevillano Mon, de la Diócesis de Salamanca.

Se halla vacante en la Catedral de Guadix, la Canongía Lectoral.

Comunican de Sevilla que al darles una pareja de la Guardia civil el alto á unos malhechores, en el barrio de San Fernando, hicieron fuego resultando herido un individuo de la benemérita y escapando los agresores.

S.M. la Reina ha firmado un decreto, nombrando al marqués de Lema vocal de la Junta del Monte de Piedad, para cubrir la vacante que dejó el señor Bosch y Fostegueras.

El gobernador civil de Logroño comunica que ha ocurrido un incendio en la Catedral de Calahorra. Han conseguido salvarse valiosas reliquias. Ignóranse las causas del siniestro.

Se ha publicado en Barcelona el número programa de un periódico titulado *El Mundo Latino*, órgano de los intereses de la raza latina de ambos mundos.

El Gobernador de León telegrafía que ha aparecido la langosta en proporciones alarmantes en algunos pueblos de aquella provincia.

En Trebisonda (Mar Negro), se han presentado algunos casos sospechosos de peste bubónica.

Las Juntas de gobierno de los colegios de médicos de las provincias de Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona, han celebrado una reunión en el local del primero de los citados colegios, tomándose importantes acuerdos de interés general para la clase médica de España.

El Colegio Nort China, que el Comité de las misiones americanas tenía en Tung-Chan, y cuyo valor era de 70.000 taels, ha sido abandonado. 40 chinos convertidos al catolicismo, han sido asesinados. La capilla ha sido incendiada.

Un telegrama de Orense dice que el mildew ocasiona gravísimos perjuicios en Rivadavia.

SECCION OFICIAL

Compañía Minera Española

Por acuerdo del Consejo de Administración, se hace saber que el día 12 de los corrientes, á las diez de la mañana, se abre la suscripción pública á las acciones liberadas de 25 pesetas emitidas por la Compañía con el expresado fin, debiendo efectuarse por medio de boletines impresos, que se facilitarán en los puntos de suscripción, abonando en el acto el cincuenta por ciento del valor nominal de las acciones suscritas y el resto en la época que aquel acuerde.

Las suscripciones se admitirán en Barcelona en las oficinas de la Compañía, (Bajada de San Miguel, 1, principal; en Madrid en casa de D. Francisco Rosselló). En Tortosa en las oficinas del Banco de Tortosa, facilitándose desde luego prospectos y boletines de suscripción en los indicados sitios.

La compañía abonará á los corredores y agentes la comisión correspondiente por las acciones que se suscriban por su mediación.

La Compañía se reserva el derecho de disminuir á prorrata el número de las acciones pedidas por cada suscriptor, en caso de que la suscripción cubriera con exceso el número de las acciones emitidas que quedan aun por colocar.

Barcelona 9 Junio de 1900.—El Secretario general, Alfonso Ortega Ballester.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 15. No surjirá hoy la crisis como se esperaba; pero créese que la corte no irá á San Sebastián con el actual Gabinete.

Sagasta dice que no durará mucho esta situación y que se impone un cambio de gobierno.

Ayer se celebró en esta corte la procesión del Corpus con el lucimiento de todos los años. Igual noticia telegraffan de Barcelona, Valencia, Toledo, Sevilla, Granada y

otras importantes capitales. No hubo ningún incidente desagradable.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adaptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que cura en diarreas mortales casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyas viciadas hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma descompartida;

Á LOS NIÑOS en la dentición y dentición de los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS,

COLERA, TIFUS Y AFECCIÓN DE LA PIEL.

Pidanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Sea falsa toda la caja que no lleve en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet) TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

José Ballester Médico-Oculista

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de clínica del Dr. Nadal May.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5 LA GENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

AVISO

Como diariamente acuden á esta ciudad, ordinarios y particulares de los pueblos comarcanos, suplicamos á nuestros suscriptores aprovechen esta conjuntura para renovar la suscripción y en particular satisfacer los atrasos que adeudan á esta Administración.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

# MANUEL CLIMENT

## RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrará sus favorecidos relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Norcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

# AZUFRE GRIS DE BIABAUX

## MINERAL FRANCÉS

Premiado con medallas de oro y plata en las Exposiciones

Avignon 1890, Lyon 1894, Bordeaux 1895, Montpellier 1896

**Destructor radical del Oidium, con mezcla de sulfato de cobre del Mildew; y del Antracnosis mezclándole al sulfato de hierro.**

**Destruye ó aleja las hormigas, pulgones, oruga, altisa, Negrilla y demás insectos que atacan las plantas y árboles.**

**Único en su clase, preservativo de las heladas en los retoños de la viña.**

Aunque sus resultados son más ventajosos que todos los demás azufres conocidos, su coste más reducido constituye una economía muy notable para los agricultores aumentada esta aun con el empleo de la **Azufradora** ó el **fuelle Bia-baux** que se venden en los mismos Depósitos.



Recomendamos no se dejen sorprender por las clases similares que tratan de introducirse afirmando ser de análoga procedencia ó composición.

Exigir la marca sobre los sacos y dirigirse para los pedidos, á los

Concesionarios para España: **THIBAUDIER, SOLER Y VOLA**.—*Ferlandina, 71, Barcelona*

ó al Depositario en Tortosa, **D. Enrique Carpa**

## ¡DE INTERES GENERAL!

**AGUA abundante y potable**  
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

**Sres. Barberá y Compañía**

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa



## LA GRESHAM.

COMPañIA INGLESA DE  
**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

Y DE RENTAS VITALICIAS

fundada en el año 1848.

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados  
Primas muy moderadas.

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.  
Oficina, para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9.—Barcelona.—COMISIONADO EN TORTOSA: **D. JOSÉ GONZÁLEZ QUINZA.**



## LA PALATINE

COMPañIA INGLESA DE

seguros contra incendios, explosiones y accidentes.

Capital: 34.000.000 de pesetas.

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña 9, acera de la Ronda de la Universidad.—BARCELONA.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS  
**SÁNDALO PIZÁ**  
MIL PESETAS

at que previene CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que cura más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintinueve años de éxito creciente. Única aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diseminados en Europa, reconociendo ventajosamente sus similitudes. — Frasco de cristal. — Patente del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principal de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá. — Descupand de imitaciones.